



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Lunes 16 de junio de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Cabeza. El ex coordinador de los diputados del PAN en Querétaro, **Rafael Puga Tovar**, señaló que los panfletos que están circulando en la capital queretana en contra de la administración municipal, más que desunir a los panistas, los está fortaleciendo. (MR)

Lo único que se puede opinar de los panfletos repartidos en varios puntos de la ciudad en contra del alcalde queretano **Manuel González Valle**, es que son cobardes pues quien apunta sin dar la cara, sin duda lo es, señaló ex coordinador de la bancada panista, el diputado **Rafael Puga Tovar**. (EL)

Los anónimos son faltas de valor y desorientan a las federaciones, dice el padre **José Morales Flores**, respecto a los panfletos que hablan mal del presidente municipal, **Manuel González Valle** y apuntó que si son ofensivos los deben parar de raíz. Las evaluaciones al gobierno, dijo, deben ser objetivas. (EL)

Cabeza. Hay que ser objetivos cuando se critica a un gobierno, consideró el vocero de la diócesis de Querétaro, Padre **José Morales Flores**, quien consideró que los anónimos no son serios. (MR)

Cabeza. Hay temas en los que es importante la opinión popular y temas en los que solamente saben los expertos, por lo que cuando no se tienen los conocimientos de algún tema y se hace una consulta ciudadana, lo que se consigue es populismo, señaló el padre **José Morales Flores**, respecto al referéndum de la reforma energética. (EL)

LEGISLATURA

Fue rechazada por la legislatura queretana la reforma del artículo 116 de la constitución mexicana, propuesta por el Congreso de la unión, debido a que más allá de cuál es la edad adecuada para ser gobernador, esta es una injerencia de las decisiones competentes al estado y no a la federación dijo el diputado, **Rafael Puga Tovar**. (EL)

Quedan dudas de por qué fue retirada del orden del día la iniciativa de ley para la organización política y administrativa de los municipios del Estado, si esta ya estaba discutida a profundidad y hasta aprobada en la comisión, aseguró el diputado, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, miembro de la comisión legislativa de asuntos municipales y del migrante. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay comenta que **Noé Zárraga** no mide las consecuencias de sus actos y no entiende que cualquier cosa que haga como Alcalde tiene consecuencias. Se le hace fácil afirmar que algún partido de oposición le mandó una chamaca para provocarlo. La señora que maneja la comunicación social no ayuda mucho al alcalde, además de que ha decidido no informar a todos los medios, sólo a los que los tratan bien. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Piden comerciantes a las autoridades de justicia federal y al Senado de la República, que agilicen la revisión de los amparos en contra del IETU. El presidente de la FUC, **J. Merced Aguilar Trejo**, manifestó que 700 vendedores en pequeño en Querétaro, de los 32 mil que se ampararon a nivel nacional, están a la espera de la resolución que se dé a conocer sobre el tema. (MR)

Cabeza. Durante la temporada de vacaciones que se realiza del 7 de julio al 17 de agosto, se espera que visiten la entidad, cerca de 325 mil turistas noche y se tenga una derrama superior a 400 mdp, informó la Secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. El 60% de los aspirantes a ingresar a las licenciaturas de la Universidad Autónoma de Querétaro, no encontrarán lugar, confirmó el rector **Raúl Iturralde Olvera**, quien dijo que se hace un esfuerzo para incrementar en al menos un 10% la capacidad y recibir a más estudiantes. (MR)

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera** anunció que asistirá en conjunto con todos los rectores de las universidades públicas del país, a una reunión internacional, en la ciudad de Austin Texas, con el propósito de estrechar vínculos con universidades norteamericanas. (EL)

Raúl Iturralde Olvera, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, aseguró que dentro de las instalaciones de esta universidad no se ha detectado que los alumnos consuman droga, ya que a través de la vigilancia universitaria, se ha estado al pendiente de estas situaciones. (EL)

Se ha capacitado en este ciclo escolar a más de 5 mil niños como pequeños supervisores viales, así lo dio a conocer **Armando Sánchez Estrada**, secretario de seguridad pública municipal, en la segunda ceremonia de entrega de reconocimientos en la escuela primaria Querenda. (EL)

Este viernes se realizó el segundo nombramiento de niños supervisores viales, en la escuela primaria Querenda. (MR)

SOCIEDAD

Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal, informó que a medio mes de haberse iniciado el operativo de infraccionar por conducir hablando por teléfono, van 123, además de que hizo un llamado a la ciudadanía a tomar está y demás precauciones en esta temporada de lluvia y evitar así accidentes viales. (EL)

Cabeza. En lo que va del año, la PROFECO delegación Querétaro ha registrado mil 86 quejas en su mayoría por el incumplimiento de servicios, indicó la jefa del departamento de servicios y quejas de

la dependencia, **Gabriela Ramos Ortega**, quien aseguró que las denuncias van desde alteración de precios e instrumentos de medición, hasta tarifas no visibles al público. (MR)

Cabeza. De acuerdo a la PROFECO, las compañías de teléfonos son de los proveedores más denunciados por los consumidores queretanos. Se destaca particularmente que el bajo funcionamiento de los teléfonos celulares y las quejas por cobros indebidos, son las principales razones por las que los ciudadanos, buscan la mediación de la PROFECO. (MR)

Vistazo Ciudadano desde la colonia San Pablo II, donde les ha costado mucho trabajo salir adelante, han solicitado apoyo a las autoridades, pero no han podido resolverles algunas situaciones, como es limpiar las áreas verdes, terrenos abandonados, reforestar las áreas verdes con algunas maquinas. Han tenido la ayuda del señor **Fernando Bravo**, pero no es suficiente. Lo que están solicitando los vecinos son árboles, maquinas para recoger la basura y camiones. Esta colonia es el mejor ejemplo para ver que han tenido que pagar con su dinero, y además de que han sufrido 2 fraudes de viviendas. Han tenido que hacer todo con su propio esfuerzo y dinero, para sacar adelante esta colonia. Es una colonia que no ha sido entregada como se debe por la constructora. (EL)

Cabeza. En Querétaro ha crecido la cantidad de padres que se alejan de sus familias. Se registran diariamente 4 divorcios, por lo que el padre **José Morales Flores**, vocero de la diócesis de Querétaro, llama a los padres de familia a que sean mejores. (EL)

Cabeza. La tradición de llevar a San Antonio de Padua una ofrenda el 13 de junio, sigue siendo común en Querétaro, dijo el padre **José Morales Flores**, vocero de la diócesis de Querétaro, quien señaló que no se debe considerar como superstición, a pesar de que se le haya adjudicado el milagro de conseguir pareja. (EL)

MUNICIPIOS

En lo que va de la administración municipal, se ha retirado a 13 vendedores ambulantes de la vía pública, manifestó el Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón Neve**, al referirse al caso de una vendedora que fue agredida físicamente por dos inspectores municipales. Dijo que dicha persona ya presentó su queja ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, por lo que se da seguimiento al caso. (MR)

Cabeza. Como una acción preventiva, el municipio de Querétaro construye los drenes Palmas, Mercurio, Alameda, Epigmenio González, Felipe Ángeles y Juriqilla, con una inversión cercana a los 50 mdp. De igual forma se trabaja en el mantenimiento de los drenes existentes para evitar problemas durante la temporada de lluvias, informó el Secretario de obras públicas, **Luis Vázquez Zepeda**. (MR)

El municipio de Querétaro obtuvo el premio Escoba de plata, en Madrid España, por su manejo de residuos sólidos urbanos, así lo dio a conocer el secretario de servicios públicos municipales **Juan Alberto González Arce**, vía telefónica desde aquel país. (EL)

Cabeza. El término de la administración municipal de Querétaro, el programa denominado Separemos la basura, será aplicado en 260 colonias de la capital, con lo que se prevé que además mantenerse como una de las ciudades más limpias del país, se contribuya a revertir los daños al medio ambiente. De acuerdo a las autoridades de la Secretaría de servicios públicos municipales, a la fecha participan en este programa, 132 colonias. (MR)

Cabeza. En la ciudad de Querétaro, diariamente se recolectan 750 toneladas de basura, de las cuales el 40% son biodegradables, aseguró el Secretario de servicios públicos municipales, **Juan**

Alberto González Arce, luego de resaltar que se trabaja en evitar que diariamente, 300 toneladas de basura lleguen al relleno sanitario. (MR)

Será a finales de este mes cuando ya empiece a funcionar la primera etapa de video vigilancia, así lo dio a conocer **Armando Sánchez Estrada**, secretario de seguridad pública municipal, ya que asegura, han sido instaladas 95 cámaras en puntos estratégicos de la ciudad. (EL)

Entrevista. **Martha Sheley**, directora del DIF municipal en Querétaro, comenta que la tienda de Plaza DIF ha servido para muchas familias que se puedan apoyar vendiendo sus productos en un lugar más digno y atractivo. En este espacio se tiene, además de una de las dos tiendas de manos queretanas, las oficinas de participación queretana; esta aérea engloba sobre todo el trabajo de 110 voluntarias que de manera desinteresada, van a las 54 comunidades rurales en las cuales además de dar clases de superación y de promover toda la gestión de las señoras de las comunidades, ayudan con proyectos productivos apoyados por DIF. Lo que se busca es que las señoras ya no dependan de DIF para vender sus productos, sino que aprendan a ser autogestivas, llevar sus productos terminados, pagarles, llevarse el material para nuevas cosas, pues además este recurso se les paga en el momento y ellas pueden comprar en el centro de donación municipal, algún enser o electrodoméstico, a un costo mínimo y si requieren se les puede llevar a sus comunidades. Hace falta retomar que la gente done las cosas que pueden cambiar en su casa. El 214 6397 es el teléfono de plaza DIF donde pueden hablar para donar las cosas que no quieren y poder recogerlos en sus domicilios, no importa lo que sea, siempre y cuando estén en buenas condiciones. El DIF es el desarrollo integral de la familia en todos los rubros, en plaza DIF se puede aprovechar en muchas cosas y a buen precio. Todo es mérito de **Ana Laura García de González**. Hay comunidades donde los grupos son de más de 100 personas las que participan en estos proyectos de artesanías, así como hay mujeres de comunidades muy lejanas trabajando en estos proyectos, para que obtengan un salario y puedan sobrevivir. La dirección de plaza DIF es Constituyentes número 3 oriente, esquina con Guanajuato. (EL)

Ante las quejas de habitantes de Corregidora por el deficiente servicio de recolección de basura, el Secretario de servicios públicos, **Fernando Orozco**, aseguró que no se van a mover los horarios y apuntó que cada día se recolectan 15 toneladas de basura. (MR)

La secretaría de desarrollo social en Corregidora realizará rondines durante las vacaciones en las 110 escuelas del municipio, para resguardarlas de inundaciones. (MR)

Cabeza. La feria de Corregidora se realizará del 15 al 24 de agosto, según informó el Secretario de servicios públicos, **Fernando Orozco**. Manifestó que se invertirán 6.5 mdp, aún cuando la derrama económica que se obtenga, se destinará a la unidad de rehabilitación municipal. (MR)

Cabeza. En tres meses, la dirección de obras públicas en el municipio de El Marqués, entregará la unidad deportiva ubicada en la comunidad de El Colorado, en la cual se invierten 3.5 mdp, dio a conocer el titular del área, Cirilo Ibarra Rangel. (MR)

Se aplicarán en Huimilpan 3 mdp para equipo de rescate acuático, informó el director de seguridad público y protección civil, **Alejandro Baca Osorio**. (MR)

Ante la denuncia interpuesta en el ministerio público de Tequisquiapan, que motivó el inicio de la averiguación previa 157/2008, en contra del Presidente municipal, **Noé Zárraga**, por el presunto delito de acoso sexual, en contra de una mujer que solicitó a pedir trabajo, el área de comunicación social de la Presidencia municipal aseguró que el Alcalde no ha recibido notificación oficial de la demanda, aunque se asegura que en la denuncia existen muchas contradicciones. (MR)

El Presidente municipal de Tequisquiapan, **Noé Zárraga Trejo**, dice que lo que pasa es que la dama que lo acusa de acoso sexual, fue enviada por otro partido político para tenderle una trampa. (MR)

AGROPECUARIA

Cabeza. Para evitar que sus cosechas caigan en manos de especuladores, los productores del campo pretenden pactar los precios de venta de los productos, antes de concluir los tiempos de siembra, aseguró el secretario general de la CNC, **Juan Hernández Moreno**. Destacó que los trabajadores del campo en estos momentos laboran en las tareas de acopio de los insumos que se requieren para la temporada de lluvias. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

La Asociación mexicana de ayuda a niños con cáncer, con el apoyo de la industria radiofónica queretana, realizó el cuarto Radioton con el objetivo de obtener recursos para construir el centro AMANC, que será un lugar donde los niños y sus familiares puedan hospedarse para poder ir a sus terapias. (EL)

Con el tema de *Aprendiendo a comer* se llevó a cabo el tercer foro de diabetes infantil, por parte de la fundación **Roberto Ruiz Obregón**, con una asistencia aproximada de 400 personas durante el cual se les realizaron pruebas de triglicéridos y glucosa a los asistentes. (EL)

El director general de los centros de integración juvenil **Víctor Manuel Guiza Cruz** señaló que alrededor del 5.3% de los jóvenes tienen problemas de drogas, siendo de los 17 a los 25 años de edad, cuando más casos se presentan. (MR)

Víctor Manuel Guiza Cruz, director general de los centros de integración juvenil, advirtió que la edad de consumo de drogas ilegales en México, ha decrecido 2 años, además de señalar que entre los 17 y 25 años, son las edades de mayor consumo de estas sustancias ilícitas. (EL)

En el auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro, se llevó a cabo la firma del convenio del centro de integración juvenil de la Universidad Autónoma de Querétaro, con el propósito de sumar fortalezas en la prevención y el tratamiento de las adicciones. (EL)

Cabeza. La Comisión Nacional Forestal, CONAFOR, informó que se ha capacitado a poco más de 350 personas, beneficiarias del programa *Pro árbol 2008*, en la categoría de conservación y restauración, con la intención de que el dinero que se destine a este rubro, sea bien ejercido. (MR)

Cabeza. La instalación de la planta de antimonio en Cadereyta, no afectará la salud de la población, señaló el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, luego de advertir que la politización del asentamiento de algunas empresas en la entidad, significa un gran riesgo, porque se cancela la oportunidad de crear nuevas fuentes laborales. (MR)

Cabeza. Niños y adultos de San Juan del Río realizaron ayer por la mañana una manifestación con pancartas, una manifestación pacífica para demandar la investigación a fondo de la muerte de peces en el río San Juan. Ocurrida a principios de semana y que es atribuida a descargas contaminantes de la industria. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El Secretario de seguridad ciudadana, **José Manuel Ogando**, asegura que durante la época de lluvias se incrementan los accidentes en un 10%. (MR)

El Secretario de Seguridad Pública municipal **Armando Sánchez Estrada**, dijo ser respetuoso de la opinión de los diputados que dicen que se ha incrementado el número de robos a casa habitación, pero la realidad es que ha disminuido. (MR)

El magistrado **Jesús Garduño Salazar** señaló que al momento no sabe que la defensa del fraile **Luis Quesada**, haya impugnado el auto de formal prisión. (MR)

Afirma el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, que el 80% del presupuesto del poder judicial se aplica a la nómina. Anunció que cambiaron de banco sus recursos, con lo cual podrán tener una utilidad de 200 mil pesos mensuales. (MR)

Es necesario que con la apertura al proceso acusatorio, con procedimiento oral y algunas otras disposiciones en materia judicial, los abogados deban volver a la escuela y continuar con una mejor capacitación, aseguró el presidente del Colegio de abogados litigantes de Querétaro, **Ricardo Cárdenas Gracia**. (EL)

Cabeza. La Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, informó de la detención de dos de siete mujeres que se dedicaban al robo de carteras. Las detenidas son del Estado de Guanajuato y reconocieron que cada día se trasladaban a esta ciudad para llevar a cabo sus fechorías. (MR)
